

Méditation sur un pot de crème

Une amie m'a offert récemment un gros pot de crème pour le corps. En l'ouvrant, j'ai découverts ces mots gravés sur le couvercle : « *Your body, your soul, your rituals.* »¹ Ah, ces slogans publicitaires, ai-je pensé !

Certes, des rituels, j'en ai. Ceux du lever, ceux du coucher, et mes petits « *rituels beauté* », pour parler comme les magazines. Mais **qu'est-ce que mon âme pouvait bien avoir à faire avec la cosmétique** ? Puis j'ai songé que je ne la laissais pas à la porte, mon âme, en entrant dans la salle de bain ; elle est trop bien intégrée à mon corps. À moins que ce ne soit mon corps qui soit intégré à mon âme ? Bref, ils vont toujours ensemble, et le jour où ils n'iront plus ensemble, l'un des deux n'aura plus aucun besoin de crème revitalisante !

M'enduisant ensuite après la douche de ce produit, au demeurant fort agréable, j'ai songé que la peau chaude que je massais serait un jour aussi froide que la pierre. Du coup, j'en suis venue à méditer sur nos rites funéraires. **Un corps mort, on ne le traite pas n'importe comment sous prétexte qu'il est mort.** On le toilette, on l'habille. Car si, sans âme et donc sans vie, il n'est plus une personne, il reste la trace de l'être humain qu'il a été. **Quelqu'un qui a vécu, corps et âme, une relation avec Dieu.** D'où une nouvelle question : l'âme privée de son corps, que devient-elle ? Notre foi nous dit qu'elle passe par une nouvelle naissance, entrant ainsi dans la lumière de Dieu et dans l'attente de la résurrection de la chair. Alors, elle retrouvera son union naturelle avec le corps qui a été le sien. Autrement dit, **nous croyons que notre corps participera lui aussi au bonheur qui nous est promis dans le Royaume pour l'éternité.** Merveilleuse perspective, qui nous laisse cependant devant une vaste question : tout au long de cette attente, que se passe-t-il ?

Il n'a fallu que trois jours à Jésus pour que son corps d'homme soit définitivement réuni à sa nature divine. Le temps de descendre au séjour des morts et d'en remonter, entraînant avec lui toute l'humanité, comme le racontent ces icônes où le Ressuscité arrache Adam et Ève du tombeau en les tirant par la main. Mais pour nous ? D'après Saint Thomas d'Aquin, notre âme ne goûtera pleinement la béatitude que lorsqu'elle sera réunie à son corps. Avec le Credo de Nicée-Constantinople, nous proclamons : « *J'attends la résurrection des morts et la vie du monde à venir* ». **Autrement dit, toute notre vie et même au-delà, nous sommes dans un immense Avent.** Et dans une promesse. Car Dieu se serait-il donné la peine d'entrer dans la peau de notre humanité – et à quel prix ! – s'il n'avait pas voulu nous revêtir de sa divinité ? À quoi ne réfléchit-on pas à partir d'un banal pot de crème !

Marie-Hélène D.

¹« Ton corps, ton âme, tes rituels »



BELLEVILLE DIMANCHE

12 janvier 2025

Le Baptême du Seigneur – Année C

Is 40, 1-5.9-11; Ps 103 (104); Tt 2, 11-14 ; 3, 4-7; Lc 3, 15-16.21-22

HORAIRES DES MESSES

Edito

Lundi 13 janvier:
19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 14 janvier:
8h30: PAS DE MESSE
19h: Messe

Mercredi 15 janvier:
8h30: PAS DE MESSE
16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)
19h: messe

Jeudi 16 janvier:
8h30: PAS DE MESSE
19h: Messe

Vendredi 17 janvier:
8h30: PAS DE MESSE
9h: PAS DE LAUDES
19h: Messe

Samedi 18 janvier:
8h30: PAS DE LAUDES
9h Messe
18h30: Messe Anticipée

Dimanche 19 janvier :
9h: Laudés
11h: Messe
18h30: Messe

« Vous avez revêtu le Christ »

En ce dimanche du Baptême du Seigneur, nous concluons le temps liturgique de Noël pour entrer dans le temps ordinaire. C'est une transition, mais aussi un appel à la nouveauté. **Le baptême de Jésus dans les eaux du Jourdain marque le début de sa mission publique.** Par cet événement, **le Christ se solidarise avec l'humanité pécheresse.** Lui, qui est sans péché, entre dans les eaux du Jourdain, non pour être purifié, mais pour sanctifier ces eaux et les rendre source de salut. Et du Ciel, retentit cette voix : « **Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie** ». Ces mots sont aussi pour chacun des baptisés : Nous sommes Fils et Filles aimés de Dieu. Cela ne nous distingue pas des autres, extérieurement, ni par l'apparence, ni par la langue. En revanche, le baptême nous fait entrer dans une manière d'être structurée par l'amour de Dieu. Nous avons revêtu le Christ et nous participons à sa dignité de prêtre, prophète et roi.

L'un des grands défis du baptisé d'aujourd'hui, c'est d'assumer sa foi dans la sérénité en dépassant la tentation de l'apostasie silencieuse dont parle St Jean Paul II. **Nous avons la responsabilité de manifester aux yeux du monde ce que nous sommes devenus par le baptême, à travers notre vie.** Cela implique d'accomplir Ses commandements, écouter Sa parole, mettre en pratique ce que nous entendons. Le baptême est un changement qui touche toute notre personne, notre esprit, notre cœur, notre liberté, notre volonté, nos capacités d'aimer, de construire, de réaliser quelque chose en ce monde.

CHANGEMENT HORAIRE-MESSE

Pendant cette semaine il n'y a pas de messe le matin à 8h30 le mardi 14, mercredi 15, jeudi 16 et vendredi 17 janvier. Pas d'accueil prêtre non plus. Les Pères Christian, Théophile et Bruno sont absents pour faire leur retraite annuelle avec la Fraternité Missionnaire des Prêtres dans la Ville (FMPV). Prions pour eux!

CETTE SEMAINE

Lundi 13 janvier: Rencontre BIBLIAPEDIA de 19h30 à 20h30 au 8 rue Palestine.

Mardi 14 janvier: Groupe de louange de 20h à 21h dans l'église

KTPEDIA-MIEUX VIVRE SA FOI

La paroisse démarre, à partir du jeudi 23 janvier, un parcours catéchétique approfondi pour les adultes. Tous les jeudis de 19h30 à 20h30, (hors vacances scolaires). Ce parcours est là pour vous aider à approfondir, de manière interactive, votre foi, en y mettant de la raison. 1h par semaine pour mieux comprendre sa foi et donc mieux en vivre. **Contact** : Père Bruno et Père Théophile

CARNET PAROISSIAL

Prions pour nos défunts:
Gisèle FLEUREAU

HIVER SOLIDAIRE

L'opération « hiver solidaire » du 3 janvier au 8 avril 2025 à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. La paroisse accueille pendant ce temps Mahamadou, Dion, Yulivan et Rija. Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité.

Nous souhaitons reconduire l'initiative « prière solidaire ». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « monastères invisibles », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discrétion et la confiance.

Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

PRIÈRE – L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Vendredi 24 janvier de 20h à 21h30
Veillée de prière œcuménique
à l'église St François d'Assise
avec la communauté protestante.

Rejoignez-nous nombreux pour ce temps de prière pour l'unité des chrétiens

MERCI - DENIER DE L'ÉGLISE 2024

Un immense merci pour tous les dons reçus. Grâce à vous notre objectif pour notre budget a été atteint. Merci du fond du cœur! Continuons ensemble avec joie la mission qui nous est confiée. Merci pour votre fidélité!

PÈLERINAGE A NOTRE DAME

Le samedi 1 février notre paroisse fait son pèlerinage à Notre Dame.

Programme:

Rendez-vous 14h30 dans l'église pour ceux qui marcheront jusqu'à Notre Dame.

Rendez vous à 15h30 devant Notre Dame pour ceux qui ne peuvent pas marcher.

16h : Entrée dans la cathédrale et passage de la Porte Sainte.

Fin à 17h

Merci de vous inscrire à l'accueil ou par mail paroissesjbb@gmail.com pour évaluer le nombre des participants.

GRÂCE MAT

Dimanche 2 février aura lieu la **Grâce Mat** et la **Messe des Familles** suivie du repas partagé

9h45 : Accueil et café dans l'église suivi d'un topo/ témoignage de consacrées autour du thème

« **Explique moi la vie consacrée** »

à l'occasion de la journée de la vie consacrée ce 2 février

11h: Messe

Merci d'apporter un plat à partager pour le déjeuner après la messe.

ANNEE JUBILAIRE 2025



Avec la fête de la Nativité 2024, a commencé l'année jubilaire de l'espérance voulue par le pape François. Durant toute l'année 2025, à

Paris, six basiliques ont été désignées par Mgr Ulrich pour accueillir les fidèles pèlerins tout au long de l'année 2025. Il s'agit de la cathédrale Notre-Dame, la basilique du Sacré-Cœur, sur la colline de Montmartre, la basilique Notre-Dame des Victoires, dans le 2^{ème}, la basilique Sainte Clotilde dans le 7^{ème}, la basilique Sainte Jeanne d'Arc dans le 18^{ème} et enfin la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours, dans le 11^{ème} qui sont des lieux de pèlerinage jubilaire, des lieux d'accueil pour les pèlerins de l'espérance que nous sommes tous.

PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste, en ton fils Jésus-Christ, notre frère, tu nous as donné **la foi**, et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de **la charité**, qu'elles éveillent en nous la bienheureuse **espérance** de l'avènement de ton Royaume. **Que ta grâce nous transforme**, pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours. **Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance, ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.** A toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen